



Gracias por su empeño de hacer de la diversidad la mayor expresión de la sociedad

¡Felices fiestas!

Llegamos al final de un año que ha sido muy difícil para todos y todas, con grandes retos que han puesto a prueba las maneras y formas que podemos activar como sociedades para mantener la dignidad humana, la solidaridad y el bienestar de cada persona desde su diversidad, que es, sin dudas, lo más importante. La pandemia llegó a Colombia en el momento más crucial de la historia, donde con empeño, y a pesar de las adversidades, estamos construyendo otro país, el de la paz, la verdad social, la justicia transicional, la memoria, la reparación transformativa y la acogida a personas de otros países que la crisis humanitaria ha traído al nuestro; en este momento contar con ustedes en el equipo de trabajo ha sido vital, desde su quehacer cotidiano en los proyectos y acciones y la comprensión personal de su papel histórico de ser constructores de paz y promotores de la garantía de derechos para las personas LGBTI, hasta su convicción de dar lo mejor que tienen para contribuir a este cambio.

Decenas de personas maravillosas con alto nivel de compromiso, desde el activismo, acciones colectivas y movilización social, pedagogía social y el ejercicio académico, han hecho que desde 2009 Caribe Afirmativo se consolide como un proceso líder en el país que viene trabajando en el respeto y reconocimiento de los derechos de las personas lesbianas, gays, bisexuales y trans en Colombia. Con un enfoque comunitario, haciendo incidencia en la implementación del acuerdo de paz y respondiendo a las necesidades actuales como la movilidad humana, la paridad y la participación efectiva de mujeres lesbianas, bisexuales y trans en la agenda del movimiento social e incidiendo para que la cultural ciudadana y los gobiernos asuman un compromiso de acompañamiento a la exigibilidad de derechos que garanticen la igualdad y la no discriminación.

Hemos venido realizando nuestro trabajo desde las Casas de Paz / Afirmativas, ubicadas en lugares donde las personas LGBTI sufrieron fuertes expresiones del conflicto armado y hoy exigen espacios de ciudadanía plena o donde la urgencia de la migración y el refugio exige nuestra acción: Maicao, La Guajira, Ciénaga, Magdalena; Soledad y Barranquilla en el Atlántico; El Carmen y Cartagena en Bolívar; Montelibano en Córdoba y Medellín en Antioquia. Sumado al acompañamiento que venimos haciendo de manera directa en asuntos de acceso a la justicia, fortalecimiento ciudadano y atención psicosocial en el Putumayo, Ipiales y el pacífico nariñense, la subregión del Catatumbo y el Urabá Antioqueño y el apoyo técnico a colectivos en Caquetá, el Magdalena Medio, Antioquia, Arauca y Cesar;

www.caribeamfirmativo.lgbt

@caribeamfirmativ



Caribe Afirmativo



unido al trabajo comprometido del equipo que nos ha permitido participar activamente en el sistema de paz, presentado informes a la Comisión de la Verdad; representando víctimas ante la JEP y construyendo espacios de incidencia ante la Unidad de Búsqueda de Personas dadas por Desaparecidas. Al igual con éstos liderazgos y en estos territorios, hacemos seguimiento a la implementación de los PDTES y a la puesta en marcha y trabajo de los Consejos de Paz.

De ésta manera, en casi doce años nos consolidamos como un espacio de reflexión y transformación social que contribuye al análisis político y social con la publicación de investigaciones desde el proceso de acción participativa, buscando crear conocimiento para la transformación de la realidad y promover ejercicios de formación y transformación empoderando a nuevas generaciones de activismo desde las Escuelas de Paz y el colectivo de ciudadanos y ciudadanas venezolanas: Integra; al igual que el nuestro observatorio de Participación Política, incentivamos que personas LGBTI se postulen a cargos de elección popular, que los partidos políticos trabajen en sus bases con lideresas y líderes del movimiento y que el sistema electoral promueva cambios, para la participación de las personas trans; y así, todas y todos en general ejerzan el voto libre, transparente e informado. En la acción colectiva de Enterezas, no solo hemos contribuido a la agenda feminista de las mujeres lesbianas, bisexuales y trans del movimiento en Colombia, Honduras, Nicaragua y República Dominicana; sino que además, hemos incidido en los mecanismos de acceso a la justicia como la Comisión Interamericana de DDHH y los sistemas internos de justicia de cada país.

Por eso, y a pesar de la distancia física que nos causa tanta extrañeza en estas fiestas, la convicción de contar con ustedes y su compromiso con la implementación del acuerdo de paz y la consolidación de la justicia social, la agenda feminista y la acogida a las personas migrantes y refugiadas, nos llevan a decir con alegría ¡felices fiestas! Pues tenemos la seguridad de que juntos y juntas seguiremos haciendo frente a los momentos más difíciles hasta que la justicia y la libertad sean parte de nuestra cotidianidad.

WILSON CASTAÑEDA

Director de Caribe Afirmativo

www.caribeamfirmativo.lgbt

@caribeamfirmativ



Caribe Afirmativo